

# LA ASAMBLEA DE MUNICIPALIDADES CELEBRADA AYER EN MORAVIA REVISTIO GR'N INTERES

Conforme se había anunciado, ayer a la una de la tarde se celebró en el salón de la municipalidad de Moravia la asamblea de municipalidades, la cual, aunque no estuvo muy concurrida debido al mal tiempo, si estuvo interesante. A esa asamblea asistieron a más de los munícipes de Moravia los delegados de las siguientes corporaciones:

Nicoya, Lic. don Ramón Zelaya; San José, don Tomás Valverde; Liedo, don Alfredo Saborío como apoderado en este caso de la municipalidad de Moravia; Santa Cruz, representada por el secretario de la corporación de Moravia; Palmares, don Joaquín L. Sancho; Jiménez, Lic. don Marcial Solano y don Luis Israel Calvo M.; Guadalupe, don Bruno Gutiérrez. Otras municipalidades se hicieron representar por medio de telegramas.

Explicados los motivos de esa asamblea, el representante de la municipalidad de Jiménez leyó una extensa y bien razonada exposición sobre el derecho de autonomía que asistía a los municipios y sobre la actuación de la inspección general de hacienda municipal. Esta oficina, se dijo, mata todas las hermosas iniciativas de los municipios y pesa sobre las comunidades como una espada de Damocles. Esta exposición fue muy bien recibida por todos los allí presentes.

También se expuso que el período de las municipalidades, de dos años, era insuficiente para el desarrollo efectivo del progreso comunal, porque en ese corto tiempo en que las situaciones políticas todo lo absorben, no permite llevar a la práctica planes beneficiosos para las localidades. Se criticó las luchas eleccionarias y se manifestó la conveniencia urgente de despertar en el pueblo un verdadero sentimiento de civismo. Se abogó por el período de cuatro años para los gobiernos locales, como también por la reforma de la ley de hacienda municipal, lanzándose a la vez la idea de celebrar asambleas de municipalidades periódicamente, en los distintos pueblos de la república.

El señor Sancho, representante de la municipalidad de Palmares, celebró con regocijo la actitud valiente y gallarda de la municipalidad de Moravia. Dijo que la ley de hacienda municipal marcaba graves inconvenientes, principalmente en el capítulo de la inspección. El no va contra el inspector de hacienda municipal, sino contra la ley que ha quitado la autonomía a las municipalidades, autonomía esa de que gozaron los municipios durante un siglo... Después de un siglo de completa independencia municipal, no se puede ahora venir con una ley que interpone trabas al desenvolvimiento de las colectividades.

Por qué después de esos cien años de autonomía municipal se viene ahora a poner una barrera que impida un desarrollo más efectivo, que impida que las corporaciones ejerzan sus propios derechos en bien de los pueblos?

Hay en el país cuarentiseis municipios pequeños que por motivo de esa ley no pueden accionar en ninguna forma.

Si por una o dos municipalidades que no hayan sido honradas, se castiga al pueblo con una ley de esa naturaleza, eso no es justo; está fuera de toda lógica. Las comunidades no deben sufrir consecuencias que no deben.

Se refirió el señor Sancho a las muchas dificultades que pasan las municipalidades con motivo de esa ley; hizo exposición de la lentitud o poco resultado beneficioso de las obras comunales debido a la ley de hacienda municipal; y uno de los ejemplos lo pintó declarando que en Palmares, para poder llevar a cabo algunas obras de importancia, los mismos regidores pudientes tenían

que estar prestando de su propio peculio el dinero necesario.

En lo que respecta a los contadores municipales, expuso el orador que muchas municipalidades que apenas manejan fondos que no pasan de diez o veinte mil colones anuales tenían que pagar esos funcionarios, lo cual puede desempeñar un simple tesorero. Los contadores municipales apenas están buenos para los municipios que manejan fondos de más de cien mil colones.

Aplaudió la iniciativa de la municipalidad de Moravia secundada por casi todos los municipios del país y piensa que deben llevar tenazmente a la práctica este asunto, pues de continuar las cosas así, lo mejor es que no haya municipios sino un individuo en cada cantón que maneje todos los asuntos conforme el deseo de la inspección general de hacienda municipal.

Terminó el señor Sancho manifestando que, en nombre de su pueblo, felicitaba a la Municipalidad de Moravia y a las que han acuer-

pado su iniciativa, esperando que llegue el día en que no haya un individuo que tenga que estar cuidando a los municipios.

El Lic. don Alfredo Saborío también hizo una larga exposición legal sobre la situación de la ley de hacienda municipal, analizando sus partes buenas y sus partes malas, exponiendo que, el día en que el pueblo se preocupe más a fondo por los intereses generales, como ya está sucediendo, no serán, entonces, los amos arbitrarios, los que impongan sus voluntades.

La constitución fija que cada cabecera de cantón debe tener su gobierno local con su propia autonomía, ejerciendo el ejecutivo la vigilancia en aquellos asuntos que están determinados por la misma ley. Dentro de esa vigilancia ejecutiva se debe respetar el desarrollo de las actividades municipales.

Encuentra el Lic. Saborío dentro de la ley de hacienda municipal que algunos capítulos dan garantías a los municipios, pero hay otros que no son convenientes por el retardo que ocasionan al desenvolvimiento de esas mismas actividades. Lo mismo ocurre con los capítulos de Tesorería y recaudación e inspección: no son convenientes, y este último completamente innecesario, pues en esto el propio poder ejecutivo ejerce el control debido en cuanto a la legalidad

de los acuerdos municipales. Esto es lo que determina la constitución sobre fiscalización: a qué, pues, otras disposiciones que vengan a ejercer otros controles?

Yo pienso, continuó el señor Saborío, que el asunto debe ser sometido a estudio de una comisión especial que elabore un proyecto de reformas a la ley de hacienda municipal.

Refiriéndose a la oposición para celebrarse la asamblea de municipalidades manifestó el orador que tal actitud del ejecutivo y del gobernador, constituían una arbitrariedad, desde luego que la Municipalidad de Moravia no ha dirigido ninguna manifestación de carácter político y que, lo hecho, está dentro de sus facultades desde luego que está actuando dentro de la más alta atribución democrática en beneficio de la buena marcha administrativa de los municipios.

Hizo también referencia a la presencia de las comisiones técnicas, exponiendo que eso era lo más inconstitucional que se había hecho al aprobar la ley que las creó.

Don Tomás Valverde, regidor municipal por San José, manifestó que asistía a la asamblea por iniciativa propia, habiendo sido comisionado el presidente de la municipalidad para concurrir.

Felicitó con entusiasmo a la municipalidad de Moravia (Pasa a la Pág. 8)

## La Municipalidad dispuso celebrar una sesión conjunta para oír los cargos que se hacen a la Comisión de Pavimentación

Conforme a la convocatoria del gobernador de la provincia la municipalidad celebró sesión extraordinaria ayer a las diez de la mañana, ocupándose del asunto de la Comisión de Pavimentación.

Hubo entre los señores regidores un cambio de impresiones acerca de los últimos acontecimientos relacionados con la actuación de ese comité.

Se dispuso celebrar una sesión conjunta de la municipalidad y las comisiones

técnicas, invitándose a ella a la prensa capitalina, al comité ejecutivo de defensa comunal y a algunas personas particulares, a fin de que en ella se discutiera ampliamente ese asunto; se oigan los cargos que se achacan a la comisión de pavimentación, se analicen y a la vez escuchar la defensa de los miembros de ese comité.

Del resultado de esta sesión, la municipalidad procederá a nombrar nueva comisión o a mantener en firme a la actual.

## Se formó el comité de obreros sin trabajo

El sábado por la noche hubo una nueva reunión de los obreros sin trabajo donde se pronunciaron discursos alusivos a la actual situación económica porque atraviesa el país.

En esa reunión se proce-

dió al nombramiento de un comité ejecutivo que se encargará de activar todas las diligencias que estén al alcance a fin de solucionar la situación de los muchos obreros que actualmente se encuentran sin trabajo.

## Una opinión de don Ricardo Jiménez sobre la situación económica actual

Persona seria y de respeto, vecina de Cartago, nos hizo la siguiente relación:

En uno de estos días, dos vecinos de aquella ciudad hicieron una consulta al licenciado don Ricardo Jiménez Oreamuno sobre un negocio que van a montar.

El obstáculo para instalar el negocio es la falta de dinero que no han podido conseguir, aludiendo efectos de la situación económica porque actualmente atraviesa el país.

El licenciado Jiménez Oreamuno les contestó que eso de la mala situación económica de nuestro país desaparecería dentro de un mes, y que después continuaría su curso normal.

Esta opinión, dada con un tono firme, ha hecho creer a quienes le escuchaban que el licenciado Jiménez está muy al tanto de los manejos del gobierno en materia de fianzas.

Además, ha venido a corroborar el decir del presidente de la república de que ya en noviembre la situación cambiaría por completo. Y viene a corroborar también nuestras informaciones que sobre el particular hemos estado dando durante estos días atrás, acerca de que las gestiones financieras estaban para finalizarse y que el presidente de la república preparaba para ese mes una grata sorpresa al país.

## Algo que merece una minuciosa investigación está ocurriendo en San Lucas

Se dice que el ganado ha sido sacado en lanchones

Desde hace algunos días se viene hablando acerca de lo que está ocurriendo en el presidio de San Lucas.

Se dice que allí ocurren ciertos hechos que son del dominio de los mismos presos, y que es conveniente se investiguen con la actividad del caso. Acerca de este particular, un detective se encuentra en aquel presidio haciendo diligencias para poner en claro las cosas.

Se ha sabido que algunas partidas de ganado del presidio han sido sacadas por medio de lanchones, tomando quién sabe que rumbo. Otro informe dice que ese

ganado ha sido marcado con determinadas iniciales.

Esto es un nuevo escándalo que ocurre en Puntarenas, y en el que, según nos han informado, han intervenido ciertas personas.

El otro escándalo, desarrollado días atrás fue el del juego.

Ha habido tolerancia en favor de un chino para que tenga en su hotel una casa de juego.

Las autoridades de Puntarenas nada han podido hacer contra él, porque parece que de la capital se despachan órdenes para que todo quede como si nada ha ocurrido allá.

# EL SOL

Director  
DAVID SAAVEDRA  
Gerente  
MANUEL SAAVEDRA H.  
Radiotelegrafista  
FRANCIS L. BERNARD  
Tribuna popular dará cabida a la opinión de los que quieran escribir sobre asuntos vitales. 200 palabras es el máximo de esta colaboración.

OFICINAS  
50 varas al Sur de la Imprenta Alsina,  
Contiguo a la Imprenta Ortiz  
Teléfono  
Redacción: 3404  
Suscripción Mensual..... \$ 2-00  
Número suelto..... 0-10  
Número atrasado..... 0-20  
Anuncios, precios convencionales.

## EDITORIAL

### Una casa para obreros con los depósitos del trust eléctrico

La sesión municipal de la semana anterior en que se declaró la caducidad de los contratos de Electriona hará historia en uno de los procesos más oscuros en que se han debatido por largo tiempo los intereses del pueblo frente a los poderosos intereses del trust eléctrico.

Debemos confesar que la actitud decidida de la municipalidad que finalmente rompió las amarras que la sujetaban a los convencionalismos y a las timideces, ha justificado el aplauso de todo el país que se ha puesto de pie para celebrar el gesto enérgico de los municipales.

La beligerancia queda establecida. Rompió fuegos el trust eléctrico con la serie de trasgresiones en que se ha ejercitado desde el día siguiente en que se entregó a la obra de explotar los contratos y de apurar la paciencia del pueblo y de la comuna, fatigados ante los excesos cotidianos de la poderosa compañía.

No contó en el pasado la comuna con el apoyo del ejecutivo, que se mantuvo en una posición neutral, que se aproximaba más a hacer concesiones al trust eléctrico que a ejecutar las órdenes que la municipalidad dictaba en defensa de sus intereses.

Pero las perspectivas han cambiado y el panorama muestra hoy otros horizontes. La municipalidad no está combatiendo sola desde los reductos, y sus decisiones se hallan respaldadas por las poderosas fuerzas populares que están listas para secundarla en la primera emergencia que se presente.

Tenemos absoluta fé que la actitud noble de los municipales no responde a posturas espectaculares sino que es el brote de la conciencia pública, materializada en la sesión memorable que comentamos en estas líneas.

Pero la obra no debe ser incompleta. La justicia será del pueblo en toda su extensión y es necesario hacer responsable al trust eléctrico, además de las penalidades en que ha incurrido por falta de cumplimiento a los contratos con Electriona, por los intereses de los depósitos que ha cobrado por adelanto de los malos servicios que ofrece al público.

Una restitución no sería posible porque multitud de clientes, la mayoría, no podrá localizarse para que presente sus reclamos, y en estas circunstancias, a instancias de una agrupación de obreros que se ha acercado a nosotros con la sugestión para que le demos publicidad, sería conveniente estudiar las operaciones del trust eléctrico en sus libros y los intereses de ese dinero del público, escrito en la columna de depósito que se conceda para una Casa de Obreros, donde los trabajadores puedan sesionar y estudiar, en respuesta a las generosas promesas del excelentísimo presidente señor González Víquez en vísperas de las elecciones que lo llevaron al poder.

### Joaquín Fernández Montúfar "La Chilenita" y las "Hermandades Otero" inician las tandas populares en el América a cincuenta céntimos la entrada

Números de Variedades y Bataclán a las siete y ocho y media

"Cuando la hidalgúia haya desaparecido en Costa Rica, buscadla en el corazón de Jorge Volio"

San José, 23 de octubre de 1929.

Señor general don Jorge Volio.

Villa Sorlois.

Mi distinguido general: He leído en la interesante minuta de la sesión parlamentaria de ayer tus encomios para mi gestión pasada en el gobierno y los elogios personales, tan calurosos e inmerecidos, con que tu benevolencia sin término me extendiera el finiquito de honor. Aunque solo he de mirar en ellas un sonoro toque de aliento, esas palabras generosas por venir de hombre de tu valía resultan de oro para que las lleve siempre sobre el pecho como una brillante colgadura del Toisón.

Si mediasen vínculos añejos creados por partidatismo o grandes servicios políticos que exigieron me expusiera o inmolará en beneficio de tu persona o de tu causa; o si

cualesquiera otras circunstancias que no sean el afecto y la admiración que te profesó constituyéranme en acreedor a tus simpatías, siempre esas frases habríanme sorprendido como brote insólito del reconocimiento; pero así dichas—ante un congreso selecto—y sin que las expliquen deberes individuales o de bandera, vienen a producirme la más honda de las emociones y a despertar el más sagrado de los sentimientos: la gratitud! Dignas son de aquel Bayardo que con la misma tizona que decapitara la opulencia daba el espaldarazo a los humildes para armarles caballeros!

"Cuando la buena fe se haya perdido, buscadla en el corazón de los reyes", exclamó cierta vez el infortunado Juan II de Francia. De igual modo podremos decir aquí cuando la idalgúia y la nobleza, hayan desaparecido de Costa Rica: buscadla y la hallaréis en el corazón de Jorge Volio!

Siempre tu deudor afectísimo y muy cordial amigo.  
J. FERNÁNDEZ MONTÚFAR



### LAS HERMANAS OTERO

"La Chilenita" y las encantadoras "Hermandades Otero" inician con la función del martes en el Teatro América las tandas populares a las siete y a las ocho y media.

Decimos tantas populares pero es más tandas populares porque la entrada costará únicamente cincuenta céntimos. En las dos funciones de las siete y de las ocho y media, habrá únicamente números de variedades y bataclán, bailes y cantos modernos, la última sensación en espectáculos.

El programa de toda la

función estará a cargo de estas tres encantadoras artistas. Serán funciones de mucha alegría, de mucho éxito.

Tanto La Chilenita como las Hermandades Otero han gustado de verdad al público, que de esta vez les proporcionará nutridos aplausos. Las funciones serán de lleno completo porque nadie se quedará sin admirarlas en las funciones populares que el martes se inician.

El éxito está asegurado y desde el martes el América estará a las siete y a las ocho y media de bote en bote.

### HAMBURG - AMERIKA LINE

(Cia. Hamburguesa de Vapores)

Salidas quincenales de Puerto LIMON para CRISTOBAL - CARTAGENA - PUERTO COLOMBIA - CURACAO - VENEZUELA TRINIDAD - FRANCIA - INGLATERRA HOLANDA y HAMBURGO

Motonave MAGDALENA de 14.000 Tons.

de desplazamiento, el buque más rápido y más lujoso en el servicio, con magníficas acomodaciones en Primera, Segunda y Tercera clase, con Pila de Natación y Cinema a bordo. Famoso por su rapidez y el servicio esmerado del personal de habla española e inglesa.

El 1o de Noviembre 5 p. m.

Salida para GUATEMALA y MEXICO Vapor RUGIA, 7.500 Tons. el 25 de Octubre

Para más pormenores respecto a pasajes, conexiones de ferrocarril, servicios aéreos, etc., dirigirse a

VICTOR FABIAN  
San José y Limón, C. R.

### CICLO CARTAGO

Aviso a mi numerosa clientela que ya recibí los tan acreditados catres blancos esmaltados e inoxidables, los que ofrezco a precios que no admiten competencia y ofrece facilidades de pago

### Suscríbese a EL SOL

### Miranda Arrobadora hipnotizante, lánguida o soñadora



Los ojos son más elocuentes que la palabra. Por esto debe cuidarse su marco, que son las pestañas que los protegen e idealizan. LA PESTAÑINA SIREN embellece y hace crecer artísticamente las pestañas y las cejas.—CREME EMBELLECEDORA SIREN trasmite juvenil lozanía y fragancia de flores al cutis; blanca para las rubias, rosada para las morenas.

JABÓN DE VERBENA SIREN para asear, rejuvenecer, hermosear y perfumar el cutis, sedosa el callo y evita la caspa.  
CREME SIREN DE PEPINOS PERFUMADA. Deleita al cuti como el rocío a las flores; detiene la marchitez.  
CREME SIREN contra los Barros. Jamás falla en curar los barros y las espinillas en el rostro aunque hayan sido muy tenaces.  
CREME SIREN contra las Pecas. Desvanece en pocos días—las pecas y manchas de la cara.  
EXTIRPADOR DE VELLAS SIREN, limpia como si lavara la piel de toda vellosidad donde debe no existir, y en pocos minutos la deja besable y satinada.  
ROUGE COMPACTO SIREN (líquido o compacto); da un color atrevido y delicado que armoniza bellamente con todas las xiones. Resiste las comidas, moelclas bebidas y los besos

# La carretera inter-americana en proyecto

## Influencia comercial y política de la obra - - El congreso de carreteras

EXCLUSIVO PARA "EL SOL"

Por John Russell Reynolds

(Continuación)

VII

### El trayecto que recorrerá

El plan de carretera inter-americana que recomendó el último Congreso Panamericano de Panamá, el mes pasado, puede sinterizarse en una prolongación del sistema americano de comunicaciones que termina en la frontera mexicana en el río Grande.

En la parte Norte, en los Estados Unidos, el sistema es perfecto y no está sujeto más que a un proceso de mantenimiento y conservación de las vías.

En la parte Sur las condiciones son diferentes. Hay varios ensayos de carreteras, especialmente en la parte Norte y en la parte central de México pero, estos esfuer-

zos no están subordinados a un plan ordenado, que consulte las necesidades de las demás regiones del país.

Las revoluciones no han dejado tiempo a México para dedicarse a la construcción de carreteras, y aún el sistema ferroviario, tomado por el milage no responde a las urgencias de un territorio tan extenso y tan rico.

### En la frontera Sur con Guatemala

La construcción de la carretera demandaría trabajos fuertes en la frontera sur, debido a la inaccesibilidad del territorio y a la abundancia de montañas y de colinas que se oponen en su camino a las vías, pero la apertura de las vías estaría compensada con el enorme amonto de tráfico y transportes que se ofrecería.

Por otra parte abriría esas zonas a la explotación de maderas que se hallan en una gran proporción y facilitaría la colonización de tierras que están situadas en una área que participa de las variaciones de los climas tropical y templado.

La ruta de los mayas es posible que llegara a describirse en la parte de Yucatán, asiento de la célebre civilización que ha ofrecido al mundo el espectáculo de monumentos y de ciudades y de reliquias que hacen pendiente a la civilización egipcia, y que dan testimonio de los primeros esfuerzos de los nativos de América, antes que los europeos vinieran a colonizarlos.

### El ancho de la vía

4 metros es el ancho de la vía que se construirá siguiendo el proyecto recomendado por el Congreso, y la obra responderá a las urgencias del tráfico local y del tráfico internacional, que se animará con el incentivo del nuevo camino que se le ofrece.

El ancho de la vía está bien consultado, desde el punto de vista de la utilidad de la obra y desde el punto de vista del costo que ocasionara, será distribuido a pro-rata entre los países conectados por las comunicaciones.

## GUIA PARA PINTAR

Pintar, Barnizar, Teñir y Esmaltar úsese los productos indicados abajo.

	Para Pintar	Para Barnizar	Para Teñir
FACHADAS	Iris (Brillante) Acabado Concreto (Mate)	REXPAR	para madera Tintes en Polvo
PAREDES interiores excepto concreto	Iris Brillante Flat-Tone (Mate) Calumet (Calidad económica)	Excello Nº 1 Coach	
SUPERFICIES Exteriores de Concreto Interiores	Acabado Concreto Flat-Tone (Mate)		
PAREDES y CIELOS de madera	Iris (Brillante) Flat-Tone (Mate) Calumet (Calidad económica)	Excello Nº 1 Coach	Handcraft Stain Tintes en Polvo
PISOS de madera		Excello Nº 1 Coach	Handcraft Stain Tintes en Polvo
PUERTAS Interiores Exteriores	Iris Brillante - Calumet Iris (Brillante)	Excello Rexpar	Handcraft Stain Tintes en Polvo
REJAS de Hierro	Kromik (1ª mano) Metalastic (2ª mano) Roof & Bridge Paint (Calidad Económica)		
TECHOS, PUENTES y Armazones de Hierro	Kromik (1ª mano) Metalastic (2ª mano) Roof & Bridge Paint (Calidad Económica)		
TECHOS de Hierro Galvanizado	1ª mano Galvanized Iron Primer - 2ª mano - Pintura para Hierro Galvanizado		
GARAGES Exteriores Interiores	Iris Calumet		
MUEBLES interiores de comedor	Laca Rodgers Laca Rodgers	Bar Top Bar Top	Handcraft Stain
AUTOS, Capotes, Asientos	Auto Top Dressing (negro) Millers Leather Dressing		

Tenemos una línea completa en todos los colores de **Lacas Rodgers** que son aplicables con brocha corriente, secan en 5 minutos y dejan un acabado igual al de los automóviles modernos. Tenemos además esta misma clase en **Barniz Transparente**.

Para cubrir superficies de madera o hierro donde se requiere formar una capa gruesa recomendamos el **Ebonol**. Se hace solamente en negro. Para cubrir superficies de hierro que se calientan como calderas, escapes de auto etc. recomendamos **Salamander Smoke - Stack**.

Rellenador para preparar superficies metálicas para camiones, maquinarias de hierro etc. **Metal Primer Nº 54**.

**Gold Size** para diluir pinturas al Japan.

Tenemos materiales especiales para Ebanistas.

**Tapaporos en pasta Transparente**.

Rellenador para aplicar antes de Lijar. No. 98

Laca Transparente (Para usarla con Pistola) No. 84.

Pintura Negro - Mate para tableros de Escuelas.

Secativos Creolina, Desinfectante de buen olor a Pino marca Oylapine.

FERRETERIA

# Miguel Macaya y Co.

ANUNCIESE EN  
EL SOL

### Tienda Mil Colores

Trajo especialmente de Londres un **MAGNÍFICO CORTADOR INGLÉS** titulado en el mejor colegio de Inglaterra. Tiene tres medallas obtenidas en diferentes exposiciones, así como los atestados de otros premios, recibidos en efectivo.

ENRIQUE YANKELEWITZ  
Frente a La Alhambra  
Tel. 2119

### NORTHERN RAILWAY COMPANY Servicio de Trenes

A contar del Viernes, 19 de Noviembre, se observarán los siguientes cambios en el itinerario de trenes: Queda suprimido el servicio de trenes diarios, de San José a Alajuela a las 8.15, y de Alajuela a San José a las 12. Solo correrán los Domingos. El servicio de los Lunes, Miércoles y Viernes, de Toro Amarillo a Siquirres, queda suprimido, y substituido por un tren que saldrá los Martes y Sábados de Toro Amarillo a la hora de costumbre (5.45).

Los servicios de Siquirres a Toro Amarillo los Martes, quedan suprimidos. Se suprime igualmente el tren de Limón a la Estrella y viceversa de los Miércoles.

San José, Octubre 24, 1929.

F. SHEEHY,  
Superintendente

M. M. MARSH,  
Administrador

## Sastrería Modelo

300 VARAS AL SUR DEL TEATRO NACIONAL AP. 1101

Ofrece a usted trajes

en abonos convencionales

y le proporciona toda  
facilidad para obtener un

**BUEN VESTIDO**

con la pequeña suma

de **₡ 3.00**

suscribiéndose a nuestros  
créditos en formación.

Pronto se cancelará el primer abono de la Serie

"MORAZAN"

Solicite nuestros prospectos hoy mismo

Se garantiza puntualidad y honradez.



# Página de la Sociedad

## Próximo matrimonio

Han circulado las participaciones del próximo matrimonio de la estimable señorita Rosita González R. con el señor don Miguel Angel Ulloa Z.

Por la felicidad de los contrayentes formulamos nuestros votos.

## El ingeniero don Lucas Fernández formará parte de la nueva Junta de Pavimentación

Se nos han informado que el señor ingeniero don Lucas Fernández, formará parte

de la nueva Junta de Pavimentación. Si esto fuere cierto, el elemento escogido no puede ser mejor, pues el señor Fernández con su experiencia y larga práctica, lo hacen acreedor a tan merecido honor.

## Olvido involuntario

En la crónica del banquete dedicado a los estimables doctores Calderón Muñoz y Calderón Guardia, omitimos por un olvido involuntario el nombre del estimable caballero don Francisco

Calderón M. hermano del doctor. Pedimos excusas a don Francisco, rogándole perdonar el trascurdo.

## El viaje para el exterior

A principios del año en trance partirá para Alemania donde hará sus estudios de Ingeniería agronomía, el estimado joven don Alfredo Fernández Volio hijo del estimado galeno don Benjamín Hernández. Con anticipación le deseamos un feliz viaje y éxito en sus estudios.

## Inauguración de un teatro

En el vecino cantón de Guadalupe, fue inaugurado el sábado por la noche el edificio del teatro con una velada en la que tomaron parte los principales elementos de aquella localidad.

Dicho coliseo llevará el nombre de Teatro Júpiter y seguirán en adelante exhibiéndose muy bonitas películas. El aparato conque cuenta es completamente nuevo y de muy buena calidad.

Felicitemos sinceramente

a todos los vecinos.

## Homenaje a una artista

No tenemos palabras con que elogiar a la señorita Adelita Trujillo importantísimo elemento de la compañía Médez, quien con su bella gracia y sus exquisitos modales, se ha ganado por completo la voluntad del público, basta con solo ver que no hace más que presentarse en escena y le llueven aplausos nutridos por todos lados.

Adelita es una de esas es-

pañolitas atractivas que no sólo muestra su cultura cuando se presenta en escena, sino también al tratarla, además, su fisonomía es tan dulce que se refleja en ella por completo la sinceridad y franqueza en todos sus actos de la vida.

Cuenta, pues la compañía Médez, con ésta preciosa joya, la cual debe conservar con mucha estimación, pues su valor es inmenso y difícil de poder encontrar otra que le iguale.

## CONFIDENCIAS FEMENINAS

San José, Octubre 22, 1929.

Frecuentes incursiones hace mi marido a la población de Escasú, en expediciones que no he logrado alcanzar su finalidad.

Escasú tiene fama de ser el hogar de los brujos y como mi marido es demasiado celoso me parece que sus visitas tienen alguna conexión con las sospechas que tiene acerca de mi fidelidad.

Soy leal por educación y por vocación y me fastidia tener que lamentarme de la actitud de mi compañero, que me pone en ridícula situación ante los extraños.

En mi curiosidad he llegado a espiarle para conocer sus comisiones y encontré atado a un pañuelo, un poco de cabello que reconocí al momento como mío y unas dos piedritas y un hueso pequeño.

El hallazgo me asustó al momento, pero recapacitando después he logrado calmar mi ansiedad y ahora me divierto con el envoltorio, que seguramente los brujos le han dado.

Imagínese que inocencia. Creer en brujerías. No le parece a Ud. que es propio de espíritus supersticiosos confiar en estas cosas?

La saluda cordialmente su atenta servidora,

DORITA

Me alegro participar de sus ideas. Deje a su marido en sus incursiones a Escasú, que seguramente regresará después de cada viaje, con el bolsillo más ligero y con la conciencia más cargada.

\* \*

San José, Octubre 22, 1929

Mi hija está enamorada de un hombre que en sus mocedades fue mi novio y a quien en aquel tiempo no quise aceptar por sus inclinaciones donjuanescas, y las relaciones perturban mi corazón, que no puede consentir en esta

unión desigual.

El hombre es perfecto caballero, rico, aunque es calvo y tiene los dientes postizos, pero no me satisface como yerno, debido a la diferencia de edades y he querido consultar a Ud., amable señora de EL SOL para que me de su valiosa opinión en este asunto.

Mi hija tiene 19 años. El novio 52 años, pero aparenta más edad, explicable por la clase de vida a que se ha entregado, ayudado por su posición social excelente y los recursos de que dispone. Tiene 3 hijos naturales, uno de los cuales está ya casado.

He querido dar a Ud. pormenores del hombre para que pueda juzgar con conocimiento de causa. Olvidé decirle que tiene gran experiencia en la vida, naturalmente, un hombre de esa edad, rico y de buena posición tiene que contar muchas aventuras en su haber.

No vaya Ud. a creer que los celos han inspirado esta carta. No tengo el menor rencor ni guardo el menor resentimiento para este hombre, novio de mi juventud, pero me aterra la idea que no hará feliz a mi hija, sino que se hará feliz a sí mismo.

Los hombres se vuelven muy egoístas en el curso del tiempo y a los cincuenta están en la esencia de esta cualidad. No es así mi buena señora de EL SOL?

Gracias por su contestación

Affma.,

MARÍA ANA

Tiene Ud. razón. Los hombres son egoístas a los cincuenta años, y un matrimonio en las condiciones descritas por Ud. sería fatal para su hija.

\* \*

Cartago, Octubre 24, 1929

Estimable señora:

Tengo afición por la literatura y me permito enviarle

ese trozo que he escrito acerca de las cataratas del Paraíso para que Ud. tenga la amabilidad de juzgar del trabajo con toda imparcialidad y sin cumplimientos.

Es obvio decirle que el canto al Niágara de Heredia ha influido mis versos, que son los esfuerzos de un principiante, sin estudio pero con vocación.

Anticipándole gracias, por su contestación soy su atenta servidora,

JULIA

Gracias por el envío de sus versos, que encuentro muy espontáneos y llenos de vigor.

\* \*

Alajuela, Octubre 23, 1929.

En mis primeros años conocí a un hombre, en quien deposité mi amor y confianza.

Después me desilusioné. El hombre me engañó y se marchó al extranjero. Ocasionalmente me escribe una postal de cumplimento, pero puede adivinarse al través de sus recuerdos que no es el caballero que yo ansiaba para compañero de mi vida.

Ultimamente me he enamorado de un mozo noble y leal, a quien quiero con toda la fuerza de la pasión. No le he descubierto mi pasado, por miedo de perderle, pero cada vez que tocamos el punto del matrimonio se me vienen a los labios las palabras haciéndole las revelaciones.

Qué me aconsejaría V. señora de EL SOL?

Suya devota.

IRMA

Es preferible que V. vaya probando el ánimo de su novio y poco a poco explorándole para hacerle las revelaciones en su debida oportunidad con tacto e inteligencia.

## El número del Teléfono

# 2081

## es el de ROBERT

### Pídale si quiere ropa hecha de toda clase



# Sección Deportiva

A CARGO DE "PUGILISTA"



## "La Libertad" vencedora en la partida de ayer. Resultado de los encuentros de campeonato

En nuestro ambiente deportivo se hacía ya necesario un partido de primeras divisiones para que viniera a darle vida a los torneos de primeras...

El partido de ayer entre los equipos Libertad y Gimnástica vino a llenar esa necesidad y ha revivido un poco el entusiasmo muerto.

A las 10 y media horas el juez don Salvador González llamó a juego a los equipos, los cuales se aliniaron de la siguiente manera: "Libertad" Manolo a la puerta; Saborío y Piedra, a la zaga; Montero, Bermúdez y Valverde, a la línea media; Fonseca José J., Tabash, Quirce, Madrigal y Fonseca Agninaldo a la delantera.

"Gimnástica" González de portero, Escorriola y Argüello de zagueros, Albertazzi, Fausto y Quirós de medios, Serrano, López, Chavarría, Sáenz y Velasco de delanteros.

Ganan Casas los gimnásticos quienes escogen la desfavorable.

En representación de la Federación hizo el saque el Sr. Vincenzi, quien fue muy aplaudido.

Corresponde a La Libertad iniciar el partido, hace unirse el saque pasando a Madrigal, este devuelve a Poeta quien se adelanta con el balón pasando a Goyeya, este centra interviniendo con hacierto González.

Han pasado 3 minutos de juego y los rojos no han hecho su primera entrada, desde un principio la lucha ha estado entablada entre el ataque libertino y la defensa gimnástica, que están actuando colosalmente.

Hace tiempo que no veíamos actuar al ataque libertino en una forma tan lucida como lo hizo ayer, nada de jugadas bruscas ni de recursos indebidos, fue un juego de salón que llenó de entusiasmo a los asistentes y arrancó aplausos aún de sus mismos adversarios.

A los 10 minutos de juego González hace un rechazo a causa de un fuerte punteo recibido, la bola la recibe Goyeya de rebate y anota de un potente tiro el primer tanto para su equipo.

El juego sigue dominado por los negros, y así vemos como Escorriola y los dos Argüello están haciendo una labor titánica pues con todo y tener los 5 delanteros libertinos ensima el score no ha variado todavía.

Los delanteros gimnásticos hacen unas cuantas entradas todas a base de Serrano, quien es el verdadero eje de la atacante roja.

Fausto Argüello despoja a Poeta del esférico, avanza y sirve a Serrano quien centra recibiendo Sáenz quien sólo y frente a Manolo logra anotar el primero y único tanto de la Gimnástica.

La línea delantera roja cobra ánimos con este tanto y así los vemos jugar con

más cariño, Una esquina de Soborío es tirada por Serrano, la bola va matemática al goal, Pepe López, sin fijarse que los zagueros los han puesto fuera del juego, anota un tanto que el juez desde luego tuvo que anular. Siguiendo un pésimo sistema algunos jugadores de la Gimnástica protestan del fallo del juez y hasta llegan a amenazar con retirarse del campo. Sin embargo Salvador no es de los que ratifican un fallo.

El juego sigue un poco más parejo ya.

Manolo nos demostró ayer que aún vale mucho sus intervenciones que ningún otro portero ha logrado igualar, arrancaron ayer aplausos de entusiasmo, Manolo ayer jugó con el coraje y el entusiasmo de sus mejores días.

Ya para finalizar el primer tiempo y a causa de una salida en falso de González, Madrigal, desde una regular distancia anota el segundo tanto para La Libertad.

En el segundo tiempo y con la caza ventajosa todos pensamos que la Gimnástica reaccionaría pero nada de esto pasó, la línea de medios de La Libertad y en especial el Chalaco y Montero supieron tener debidamente controlados a sus respectivos extremos, los insiders sin nadie que le hiciera centros no pudieron hacer gran cosa; las pocas oportunidades que tuvieron de anotar, o hecharon la bola fuera o bien lo hicieron mal.

El tiempo transcurría y todos esperábamos un resultado de 2 x 1 que es un bonito score, pero González vino a dar por tierra con las esperanzas de sus equipistas. Richard en un saque de puerta trata de burlar a Madrigal, éste le hace unas

cuantas morisquetas volviéndole la espalda para que puntiara, González en lugar de sacar por alto despeja bajo rechazando la pelota en la espalda de Madrigal, la bola le cae a Goyeya quien sólo y con el marco libre anota el tercer tanto para su equipo.

A los 2 minutos el juez dió por terminado el partido.

Los vencedores recibieron por su triunfo una hermosa copa de plata, obsequio de la Federación.

De los jugadores merecen citarse por su brillante actuación: Manolo que jugó como en sus mejores días, Piedra muy oportuno, Chalaco que fue la figura del día, si bien es cierto que abusó del dribling, cosa perjudicial para el equipo; Montero como siempre decidido y tezonero, del ataque los mejores fueron Madrigal y los dos extremos Caruzo y Goyeya dos magníficos muchachos que son una promesa para La Libertad. El resto del equipo hizo una labor discreta pero sin ser sobresaliente.

De la Gimnástica los tres héroes de ayer fueron los Argüello y Escorriola, la pareja de zagueros de la Gimnástica forma en la actualidad una de las mejores que

existen pues ambos se complementan admirablemente. El uno es sereno y malicioso, el otro rápido y atrevido, constituyen pues una defensa poderosa capaz de poner en jaque al mejor ataque; ya lo han demostrado con Alajuela, con Heredia y con La Libertad.

Hizo también una faena digna de elogio Serrano, pero la ausencia de Rosés fue fatal para este peligroso delantero. El portero González atajó también magníficos punteos pero en cambio cometió tres errores q' fueron fatales para su equipo pues dieron margen a los 3 goles que les anotó La Libertad.

### SEGUNDAS DIVISIONES

Orión 4. Plaza Viquez 1.

En la cancha del Plaza Viquez se verificó ayer este partido; fue dominado en su totalidad por los del 'Orión' quienes lograron anotarse 4 tantos contra 1.

### TERCERAS DIVISIONES

Libertad 4. Gimnástica 0.

Con el partido de ayer ha continuado invicto el tercer equipo de la Libertad quien se halla actualmente a la cabeza del campeonato de terceras. Ha batido todos los records en lo que a goles se refiere, pues lleva 47 a su favor por 11 en contra. Una bonita performance para un equipo de tercera división.

## Tenemos una línea completa

DE

# BARNICES

DE

# SHERWIN WILLIAMS

**Barniz Copal.**—El barniz más barato que la Fábrica produce; pero la etiqueta **Sherwin Williams** en el galón, garantiza el artículo.

**Copal Especial.**—Hecho de material más seleccionado que el anterior y madurado con más tiempo.

**Barniz Superior.**—Hecho de una goma menos seleccionada que el usado en el Boach.

**No. 1 Coach.**—Lo recomendamos para puertas y cielos y para trabajo interior en general.

**Excello.**—Es el barniz por excelencia para muebles, cuando se requiere un trabajo económico y no se desea pagar el precio de **Rexpar**. El **Excello** es la mejor preparación que tiene la casa **Sherwin Williams**, cuando se toma en consideración el precio.

**Rexpar.**—El mejor barniz que se fabrica a cualquier precio. Resiste la acción del agua y del sol, motivo por el cual se puede usar para trabajos exteriores. Los muebles barnizados con **REXPAR**, no se rayan.

**Bar Top Finish.**—Es inmune a los efectos del alcohol. Recomendado especialmente para superficies que pueden ser dañadas al contacto de productos alcohólicos.

**Laca Transparente Rodgers.** Es un barniz que seca en 5 minutos. Es el mismo producto usado para pintar los automóviles, excepto que es hecho para ser aplicado con brocha.

## MIGUEL MACAYA & Cía.

SAN JOSE -- COSTA RICA

## Sin ruido de aguja

UNICAMENTE LOS

DISCOS COLUMBIA

Font y Nieto

## Nacionalización Eléctrica

De acuerdo con el SERVICIO NACIONAL DE ELECTRICIDAD, y a fin de dar facilidades a las muchas personas que desean ahorrar e invertir productivamente sus economías, al mismo tiempo que contribuir a una obra de bien público EL BANCO INTERNACIONAL DE COSTA RICA avisa, por este medio, que recibirá suscripciones a abonos del Empréstito de Nacionalización Eléctrica, en cuotas no menores de veinte colones, y pagará sobre ellas el interés de cuatro por ciento anual mientras se completa el valor del bono y se entrega al depositante.

San José, Octubre de 1929.

# MUNDO AL DIA

## El saludable optimismo de Schwab

La crisis terrible que han experimentado las cotizaciones de los valores en la bolsa de Nueva York ha movido a Charles A. Schwab, multimillonario magnate del acero, para entonar un canto de optimismo a la prosperidad del país en los momentos de depresión.

Schwab tiene derecho a ser un leader del optimismo. Un oscuro inmigrante alemán que llegó a América hace cuarenta años sin otros recursos que su imaginación y su pasión por el trabajo, que logra amasar una fortuna colosal, debe ser un gran optimista.

## Las ejecuciones rusas del Soviet

Rusia tiene inclinación por las exageraciones y todo lo emprende en grande escala. Siguió los pasos de la revolución francesa y en su mente semi-asiática y semi-europea se asimiló los principios de la revolución en forma extrema, y para conseguir mantener el régimen, se ha valido de medios que nos han optado países menos adelantados que ella.

Ultimamente han mandado ejecutar 14 hombres por ser adictos al régimen zarista y es probable que a estas horas están ensayando los mismos medios con los rebeldes en otras partes del país.

## El placer de viajar

Nada abre más las perspectivas de un hombre que los viajes y los alemanes, que son grandes estadígrafos, han hecho un estudio de la afición por los viajes que muestran los habitantes de las diferentes regiones del Reich.

Los ferrocarriles han sido tomados como base para hacer los cálculos. Naturalmente hay otros medios de locomoción, en auto o por agua, que no fueron tomados en las estadísticas.

De la población viajera alemana el año anterior que se elevó a 42,210,000 personas, suplió Berlín la décima parte, o sean cerca de 4,250,000 personas, alto porcentaje

que muestra la afición de los berlineses por los viajes.

Berlín tiene aproximadamente 4.500,000 habitantes, de manera que puede decirse que toda la población berlinesa, tuvo el placer de los viajes, y esa proporción asombrosa no puede observarse en otras partes del mundo.

## Nuevo tipo de avión

La popularidad de la aviación está asegurada con la construcción del nuevo tipo de avión alemán, que se ha ensayado el jueves y que ofrece condiciones de seguridad, de estabilidad, y sobre todo, que se ofrece al público en magníficas condiciones de pago.

Un pequeño avión valdrá tanto como un automóvil mediocre, y cinco mil marcos o sean \$ 1.250 dollars por un aparato lo colocan en la lista de los artículos que puede procurarse la gente media y aún la gente que no tiene grandes recursos.

## Transformación de blancos en negros y enanos en gigantes

Un sabio biólogo japonés el doctor Yasubro Noguchi, a su regreso de Brazil, a los Estados Unidos ha declarado a la prensa, que después de 15 años de hacer experimentos en el laboratorio, está en condiciones de asegurar la transformación de un negro en un blanco, de un indio en un japonés, de un enano en un gigante, de un criminal potencial en un miembro honorable de la sociedad.

El doctor Noguchi está respaldado por sus valiosos antecedentes científicos y sus métodos de transformación, que se extiende hasta regular la estatura de las personas y sacar las manchas de un leopardo y las rayas de una zebra, tendrán gran trascendencia en el futuro de la humanidad.

Un doctor francés hizo experimentos prácticos para cambiar el color de los pigmentos de la piel de los súbditos franceses del Madagascar y el doctor Sergio Voronoff, quien con Steinach, comparte la gloria de los injertos de glándulas en el hombre, ensayó un método que logró hacer producir a las ovejas de Argelia, lana más larga y más fina.

## Tratado de reparaciones directo entre Alemania y Estados Unidos

Coincidiendo con la llegada de Ramsay Mac Donald a los Estados Unidos en la famosa misión de acercamiento entre los dos países más poderosos del mundo, el departamento de estado se aproximó a Alemania con palabras melosas y le dijo al oído un plan de reparaciones, que la colocaría en la misma situación honorable de los otros deudores europeos.

La proposición de Washington es libertar a Alemania, de la tutela del plan de reparaciones de Owen D. Young, y llama la atención este gesto noble de los americanos en momentos en que están tratando de llegar a un acuerdo amistoso con los ingleses en la limitación de los armamentos navales.

En el instante en que se firmaba el pacto Kellogg, el senado americano ordenaba un vasto plan de construcciones navales.

Parece que los Estados Unidos, pueblo práctico, no tiene fé en la eficacia de los tratados ni de las alianzas.

## La supremacía naval de Alemania

Un pueblo grande jamás será vencido, y pueden las circunstancias serle adversas y el mundo hostil, pero la vitalidad saldrá a la superficie y se impondrá a las situaciones más difíciles.

Alemania está recobrando la supremacía naval que tenía antes de la guerra, y sin contar con otros recursos que los recursos maravillosos de su ingenio y de su raza, está colocándose en una posición ventajosa a que no pueden aspirar sus rivales más afortunados.

El Bremen, el barco que consiguió un record de velocidad en la trayectoria de Europa a América, es una conquista Alemana, y el Graff Zepelín y los gigantescos aviones de Dox también son esfuerzos teutónicos.

La Hamburg Amerika Linie, según anuncia el cable, construirá 4 enormes dirigibles del tipo del Zeppelin, para destinarlos al servicio trasatlántico entre Europa y América.

## Un testimonio más de la protección que brinda el seguro de vida

San José, 18 de octubre de 1929.

Señor Secretario del BANCO NACIONAL DE SEGUROS,

Pte.

Muy señor mío:

Me es grato expresar a esa Institución, por el digno medio de Ud., el testimonio de mi profundo agradecimiento por la presteza con que fué hecho el pago por dos mil colones, suma en que estaba asegurada la vida de mi difunto esposo, Amado Golfín Castillo, bajo la póliza N<sup>o</sup> 2242.

Nuestro caso es una excelente prueba de la previsión que todo jefe de familia debe tener para resguardar los futuros intereses de su familia, ya que nadie es dueño de su destino. Mi inolvidable esposo, haciendo uso de un práctico sentido común tomó una póliza de esa benéfica Institución en enero de este año, y ahora por causa de su muerte, quedo bajo la protección del seguro.

En adelante, como estoy convencida del valor del seguro, no vacilaré en recomendarlo.

Renuévole mis agradecimientos, no sin manifestarle que puede darle a esta carta el uso que Ud. guste, suscribiéndome muy atenta servidora,

f.) BRIGIDA R. V. DE GOLFÍN

Al 30 de Setiembre de 1929 teníamos asegurada la vida de 2,122 personas. ¿Es Ud. una de ellas? Si no, ¿por qué? Sin compromiso alguno de parte de Ud., el Banco tendrá mucho gusto en enviar a uno de sus agentes solicitadores a explicarle todo lo relacionado con el seguro sobre la vida, cuando Ud., lo solicite a esta su oficina.

## PLANCHAS DE CARTON ESPECIAL

PARA

## CIELOS Y PAREDES

## Marca "GUARD"

3/16 DE ESPESOR

FABRICADO POR

THE BEAVER COMPANY LTD.,

LOS FABRICANTES MAS ANTIGUOS DEL RAMO

Tenemos en existencia los siguientes tamaños

32" x 72"  
32" x 84"  
32" x 132"

FERRETERIA

# Miguel Macaya & Cía.

SAN JOSE -- COSTA RICA

# Avisos Económicos

## Jardinería "El Porvenir"

Antiguamente de Braghioli y ahora de José Piedra.—Prontitud, esmero y arte. Teléfono 3597. Apartado 878. Calle de la Penitenciaría. San José, Costa Rica.

## Restaurant Americano

Cuartos bien amueblados y limpios, Todo Confort, Comidas de buen gusto y a la orden. Por día y por mes. Familias precios especiales, situado en el corazón de la ciudad. Baño, teléfono Frente a la plaza de Los Leones, San José.

## Restaurant Americano

Clean and comfortable rooms. Meals to the order. Fine cuisine. Special prices for families staying at the Hotel. Exquisite service Well located in the centre of the city, within easy reach of banks and theatres. Opposite plaza de Los Leones, San José.

## Lydio Bonilla P. e hijos

Pintura Decorativa, Rótulos y Dibujos. 75 varas al Este de la pulpería "La Playa" Estación del Pacífico, Ssn José.

**Si desea obtener buen éxito en su negocio anúnciese en EL SOL**

## Casa de alquiler

Nueva, de alquiler, con siete departamentos y sala espaciosa. 150 varas al Sur, pulpería "La Criolla" Barrio del Pacífico. —Entenderse con Carlos Centeno R. o Emilio Araya en La Tribuna.

## Café Popular

Esmerado servicio de café y comidas a la carta.—Teléfono trasmisor—J. Alvarez—75 varas al Norte de la Botica Oriental.

## Panadería del Paso de la Vaca de Soto

### Hnos. San José

Elaboración especial de pan y de galletas. Servicio higiénico. Máquinas para la fabricación. Se atienden pedidos a domicilio.

# Maypole

EL TE DE GUSTO EXQUISITO

DE VENTA EN:

LA FLOR DE COSTA RICA, LA INDIA,  
LA MAGNOLIA, LA GRAN VIA

## EL SECRETO DE ALEMANIA

Porqué son notables los alemanes? Por la música dirán algunos; por las ciencias, dirán otros; por el arte de la guerra, exclamarán varios. Pues bien, los alemanes son notables por muchas cosas, pero especialmente por una que los ha hecho famosos en todo el mundo. Suya es la ciencia y suya es el arte de la fabricación de Cerveza. Traube se ha provisto de maquinaria alemana y recetas alemanas y de mercaderías alemanas para producir su famosa cerveza.

## DISCOS COLUMBIA

— UNICOS SIN RUIDO DE AGUJA —

Distribuidores

# Font y Nieto

## ROYAL NETHERLANDS STEAMSHIP Co.

COMPAÑIA REAL HOLANDESA DE VAPORES

### EL VAPOR

## SIMON BOLIVAR

De 12.000 Toneladas

Saldrá de LIMON para AMSTERDAM con escala en Cristóbal, Puerto Colombia, Curazao, Puerto Cabello, La Guaira, Trinidad y Havre

El 31 de Octubre de 1929

LLEVANDO CARGA Y PASAJEROS

Para más pormenores respecto a pasajes, itinerario y fletes

Dirijase a SASSO & PIRIE, Sucesores, Agentes Generales  
ALBERTO ARAGON Sub-Agente, Limón

## Notas de Cartago

A cargo de JESUS PARRA

### Sepelio

Ayer, a las 4 p.m. tuvo lugar el entierro del cadáver de la señora Dolores Montoya v. de Piedra. Presentamos nuestro pésame a sus hijos, nietos y demás familiares.

### Cumpleaños

Hoy celebró la fecha de su natalicio la simpática y estimable señorita Antonia Meza, a quien por este motivo presentamos nuestro atento saludo y nuestra felicitación cumplida.

### Los que llegan

En el hotel Francés se hospeda desde mediados de

la semana pasada el eminente médico colombiano y oculista de gran prestigio doctor don Rafael L. Pérez, en compañía de su estimable señora esposa doña Emilia Trespacios de Pérez. Les presentamos nuestro atento saludo.

También son huéspedes distinguidos del mismo hotel, procedentes de Colombia don Carlos Smit y señora, María J. de Trespacios Beatriz P. de Santodomingo, y señorita Isabel Puma-rejo. Les presentamos nuestro atento saludo y deseamos gratas impresiones.

**Si desea obtener buen éxito en su negocio anúnciese en "El Sol"**

## Justa Alegría del Público

Desde hace días ha llamado grandemente la atención del público inteligente un aviso publicado en este diario del Almacén "La Poupee" del señor Bejos Yamuni.

El público que todo lo analiza y que tiene un completo criterio de los comerciantes sabe que cuando el señor Bejos Yamuni dice que está dispuesto a vender mercaderías sin que le pueda competir nadie, es que lo cumple exactamente y por eso el Almacén "La Poupee" todos estos días ha estado lleno de gente que desea la oportunidad.

¡Oh alegría! la que el público siente cuando visite "La Poupee" y ve que están en baratillo las LINDÍSIMAS Y FINAS MEDIAS DE SERDA que a las mujeres hace verse doblemente bellas.

Y no solamente las medias, sino que también toda clase de géneros de fantasía y adornos; como un último obsequio al público por parte del señor Bejos Yamuni tiene las famosas llantas para automóviles a precios infimamente baratos.



## ZAPATERIA SABATINO

La más antigua de esta ciudad y la más acreditada en su ramo, avisa a su clientela que espera sus órdenes en su nuevo local 50 varas al Este del Teatro América.

## Plan para el sorteo del 3 de Novbre. de 1929

Emisión de 4,000 billetes a razón de ₡ 20-00 cada uno divididos en vigésimos, a ₡ 1-00 el vigésimo

### Valor en premios: 100.800-00 colones

1 premio mayor de ₡ 50.000.....	₡ 50.000-00
1 " " " 8.000.....	8.000-00
1 " " " 4.000.....	4.000-00
1 " " " 1.000.....	1.000-00
3 " " " 500.....	1.500-00
19 " " " 200.....	3.800-00
10 aproximaciones al primer premio (5 anteriores y 5 posteriores), de ₡ 200-00 c/u.	2.000-00
10 aproximaciones al segundo premio (5 anteriores y 5 posteriores), de ₡ 100-00 c/u.	1.000-00
79 terminaciones a las dos últimas cifras del primer premio, de ₡ 100 cada una.....	7.900-00
720 terminaciones a la última cifra del primer premio, de ₡ 30-00 cada una.....	12.600-00
<b>785 premios</b>	<b>Valor..... 100,800-00</b>

## Medias Ruby Ring

Verdad que el nombre es muy armonioso? Ruby Ring sienta admirablemente las piernas modelándoles y dándoles cierto aspecto que coopera a realizar sus bellas formas.

Una media es una pieza de distinción en la toilet de

a mujer, y si esa pieza esta bien elegida facilmente puede adivinarse el buen gusto de la persona que la selecciona.

Ruby Ring es más que una media, Ruby Ring es un símbolo de distinción en las piernas de la mujer.

De venta en "La Valenciana de" Calixto Madrigal

## Contra la Tifoidea

Una de las medidas preventivas aconsejadas por la higiene es procurar la pureza de los alimentos. Por esta razón el público busca y pide el pan de la acreditada panadería "Independiente" — Esta panadería avisa a los dueños de pulperías, que para los contratos especiales deben ser celebrados personalmente por su propietario.

MIGUEL DORATTI — CARTAGO

## La asamblea de municipalidad

(Viene de la Pág. 1) por su decidida actitud. Manifestó que le agradaría que en ese acto se tomara un acuerdo proponiendo la derogación de la ley de hacienda municipal, que es una ley inicua que tiene la república. Por esa causa, los municipios no son más que papel pegado a la pared. El representante de la municipalidad de Jiménez mencionó para que la asamblea se dirija al poder legislativo pidiendo la derogatoria de la ley o sus reformas.

Después de estos discursos y de algunos otros cambios de impresiones, se dió lectura a los acuerdos y telegramas trascritos por las municipalidades, como también los del presidente de la república apoyando el veto del gobernador y otro de este funcionario prohibiendo la asamblea, telegrama éste que motivó algunas sonrisas bondadosas de algunos concurrentes. El Presidente Municipal de Moravia, don Ismael Chaves, expuso que si la iniciativa no se llevaba a cabo por oposición del ejecutivo, las municipalidades que están dentro del movimiento deberían renunciar.

El doctor Zelaya también hizo una larga exposición de hechos, refiriéndose a los

grandes chanchullos al amparo de la hacienda municipal y la actuación política. Ricardo Jiménez y la actuación del Sr. Arturo García Solano.

Si el presidente de la república, dijo en uno de sus pasajes, cayera de su puesto esto se debería únicamente al subsecretario y secretario de gobernación.

Hay cincuenta y siete municipios en el país, y de ellos, sólo cinco no estuvieron de acuerdo con la iniciativa de la municipalidad de Moravia.

La moción propuesta para nombrar una comisión que estudie la ley de hacienda municipal y formule un proyecto de reformas, fue aprobada, quedando esa comisión integrada por los señores licenciados don Alfredo Saborrío, don Ramón Zelaya, don Marcial Solano y don Joaquín L. Sancho.

El proyecto de reformas será enviado al ejecutivo para que lo ponga en conocimiento del legislativo. De no hacerse así, será publicado y se esperará a la próxima legislación ordinaria.

Esta resolución se comunicará a todas las municipalidades de la república.

# Lotería del Asilo Chapuí

## Lista de números premiados en el sorteo de ayer

00015	100	01937	200
00047	200	01981	200
00115	100	02015	100
00128	200	02027	200
00215	100	02115	100
00315	100	02150	200
00330	200	02158	200
00335	200	02161	200
00386	200	02215	100
00415	100	02315	100
00515	100	02403	200
00597	200	02415	100
00608	200	02419	200
00615	100	02515	100
00668	200	02550	200
00695	500	02573	200
00710	200	02615	100
00711	200	02715	100
00712	200	02749	200
00713	200	02815	100
00714	200	02915	100
00715	20000	03015	100
00716	200	03070	100
00717	200	03071	100
00718	200	03072	100
00719	200	03073	100
00720	200	03074	100
00815	100	03075	4000
00915	100	03076	100
01015	100	03077	100
01072	500	03078	100
01115	100	03079	100
01215	100	03080	100
01246	200	03110	1000
01315	100	03115	100
01415	100	03215	100
01435	200	03230	200
01480	500	03315	100
01499	200	03415	100
01515	100	03515	100
01615	100	03588	200
01635	200	03615	100
01715	100	03653	200
01785	200	03715	100
01815	100	03815	200
01891	200	03851	200
01915	100	03915	100
01928	200	03931	200

## legada del aviador Sidar

Hoy en la mañana salió de Panamá rumbo a Costa Rica el aviador mexicano Pablo Sidar, quien va de regreso a su patria, México, después de un raid victorioso por todos los países del continente americano.

Su ingreso a esta capital lo hizo poco después de las diez de la mañana.

Antes de aterrizar en La

Sabana, el aviador ejecutó una serie de evoluciones que hicieron que el público pusiera toda su atención en esos virajes difíciles.

Luego aterrizó felizmente, siendo allí recibido con entusiasmo.

Nosotros nos complace-mos en presentar al aviador Sidar nuestro cordial saludo de bienvenida.

## Se acepta la renuncia de un agente fiscal

El ejecutivo dispuso aceptar la renuncia a don Leovigildo Acuña G., que presentó de su cargo de agente fiscal de Santa Cruz,

provincia de Guanacaste, y se nombró para el mismo cargo a don Jacinto Acuña Acevedo.

## Delegados a la conferencia de procedimientos aduaneros

Atendida la conveniencia de que Costa Rica se haga representar en la conferencia de procedimientos aduaneros y formalidades de puerto, que ha de efectuarse en Washington en el mes de noviembre próximo, en cumplimiento de una dispo-

sición de la sexta conferencia internacional de los estados americanos celebrada en la Habana, se nombró para delegados adhonorem a los señores don Tomás Soley Güell y don Modesto Martínez.

## Medidas para evitar el desperdicio de aguas de la cañería

El secretario de gobernación y policía don Rafael Castro Quesada, pasó la siguiente circular a los gobernadores y jefes políticos de la república: Ruego a Uds. impartir las órdenes conducentes acerca de la estricta vigilancia que debe observarse encaminada a evitar que las aguas de las cañe-

rías, se distraigan en otros usos diferentes a los servicios domésticos y urbanos a que están destinadas; previniendo por primera vez y penando al que desobedezca las disposiciones que sobre el particular se dicten. Uds. informarán a este despacho de lo que ocurra en ese sentido.

## La visita de un explorador australiano

Tuvimos la visita de un explorador australiano que va recorriendo todo el mundo a pie.

Es él Albert Burney, quien salió de Australia el día primero de abril de 1920, habiendo recorrido ya Europa Asia, Canadá, Estados Unidos de. De ese país pasó a Argentina, recorriendo Brasil, Colombia, Ecuador, Perú, Chile y Panamá,

Entró a Costa Rica por Golfo Dulce.

El señor Burney va explorando y escribiendo sus impresiones de viaje que envía periódicamente a Australia.

Durante su largo viaje de varios años, ha padecido toda clase de enfermedades.

Dentro de pocos días sale rumbo al Guanacaste para continuar su marcha por los países del norte.

## VARIEDADES DE PRIMERA CATEGORIA

HOY -o- Lunes 28 de Octubre -o- HOY

A las 7.—La sensacional película

### LOS AMORES DE RASPUTIN

por ARTISTAS FRANCESES  
ENTRADA 50 CENTIMOS

A LAS 8.30.— EXITO EXITO

el bellissimo drama de arte frances

### EL CALVARIO DE UNA MUJER

interpretación de LILY DAMITA

≡ ENTRADA UN COLON ≡

Jueves 31 GRAN ESTRENO de Warnes Bros

### UN POBRE HOMBRE

con Kenneth Harlan y Mary Mc Allister

Domingo POR FIN, POR FIN

NORMA TALMADGE y GILBERT ROLAND

la pareja ideal en una película de artistas unidos

## LA PALOMA

## Se cambió el nombre a una ciudad

El cónsul de Noruega en esta capital, don Roberto Brenes Gudíño, comunicó a la secretaria de relaciones exteriores que, en obediencia a una ley dictada el ca-

torce de junio del año en curso, la ciudad actualmente llamada Trondhjem, se llamará a partir del día primero de enero en adelante Nidaros.

## TEATRO NACIONAL

TEMPORADA OFICIAL DE OPERA Y BAILE

## BRACALE

Queda abierto un abono a diez funciones  
Se atiende en la Boletería del Teatro Nacional  
de 1 a 4 de la tarde TODOS LOS DIAS

Precios para el abono

LUNETAS 0	BUTACA	90.00
PALCO 4	ASIENTOS	360.00
, , 6	, ,	540.00
, , 8	, ,	720.00

DEBUTA EL 19 DE NOVIEMBRE 1929

Suscríbase a EL SOL

anúnciese en "El Sol"